

## Entretien routier

## Enfin une banque des données routières informatisée



Le coordinateur de la composante routière du pagos, Roger Bouloudi Boubanda.

## Linéaire de routes par état dans la province de la Ngounié

	Routes revêtues	Routes en terre	Total
1-Bon état général	282,38	0,00	282,38
2-Etat moyen	0,00	128,59	128,59
3-Etat passable	0,00	386,45	386,45
4-Mauvais état	0,00	257,74	257,74
5-Très mauvais état	0,00	507,58	507,58
6-Route à créer	0,00	48,25	48,25
Total	282,38	1.328,61	1.610,99

Photo : Jean Madouma

Une présentation de l'état des routes dans les provinces de la Ngounié...

## Etats des routes

## Linéaire de routes par état dans la province du Haut-Ogooué

	Routes revêtues	Routes en terre	Total
1-Bon état général	323,53	115,83	439,36
2-Etat moyen	52,57	77,30	129,87
3-Etat passable	110,58	241,87	352,45
4-Mauvais état	42,02	95,22	137,24
5-Très mauvais état	0,00	532,91	532,91
6-Route à créer	0,00	93,68	93,68
Total	528,70	1.156,81	1.685,51

Photo : Jean Madouma

... et du Haut-Ogooué

consulter et visualiser l'ensemble des informations relatives au réseau routier, de figurer l'évolution du réseau grâce à la stratégie appliquée, de communiquer au sein et à l'extérieur du département ministériel.

En outre, nous devons jeter et fixer des bases d'une stratégie de programmation pour que le réseau routier soit conforme aux attentes des opérateurs économiques et de tous usagers», a-t-il rap-

pelé. Avant d'insister : « La stratégie d'entretien routier est indispensable pour le développement du secteur. Elle a pour but de fixer des objectifs au niveau des services et de définir les

activités, les moyens et méthodes pour atteindre ces objectifs. Dans l'hypothèse contraignante où le budget disponible est inférieur aux besoins, de nombreux arbitrages doivent être opérés. »

JM

Libreville/ Gabon

Le Gabon dispose maintenant d'une cartographie routière informatisée (nationale, provinciale, départementale et communale). Un outil qui clarifie les responsabilités des uns et des autres dans le domaine de l'aménagement routier.

L'ATELIER de restitution du Programme d'appui à la gouvernance sectorielle (Pagos), sur la composante "Entretien routier", a livré, vendredi dernier, une réflexion profonde pour la conservation du patrimoine routier natio-

nal, élément indispensable au développement économique du Gabon. Cette réflexion a débouché sur la mise en place d'une banque des données routières informatisée. Le coordinateur du Pagos de la composante "Entretien routier", Roger Bouloudi Boubanda, en présentant les résultats, a interpellé les parties prenantes sur l'urgence de s'approprier cet outil indispensable d'aide à la décision.

« La Banque des données routières informatisée (BDRI) a pour finalité d'aider le décideur dans le choix de la meilleure stratégie d'entretien routier. C'est un outil qui permet de

## Conjoncture 1er semestre 2017

## Jus et alcool : la consommation en chute

MSM

Libreville/ Gabon

LA branche des boissons gazeuses et alcoolisées a enregistré des résultats négatifs au terme des six premiers mois de 2017, selon les dernières notes de conjoncture de la direction générale de l'Economie et

de la politique fiscale. Ainsi, en raison de la chute de la demande locale, la production totale a baissé de 3,4% pour s'établir à près de 1,4 million d'hectolitres, en dépit des travaux de réhabilitation des usines. En conséquence, le chiffre d'affaires a baissé de 5,8% pour se situer à 77,7 milliards de francs CFA.



Photo : Koumoum

S'agissant de la production d'eau minérale, elle s'est élevée à 538 683 hectolitres à la fin du premier semestre, soit une augmentation de 29,4%, suite au renforcement des capacités de production de l'usine. Parallèlement, soutenu par les ventes locales,

La consommation d'alcool a fléchi sur les 6 premiers mois de l'année.

le chiffre d'affaires s'est raffermi de 5,9% pour s'établir à 7,9 milliards de FCFA.

Au niveau de l'emploi, la Soboleco a fonctionné avec un effectif de 73 agents permanents, en progression de 10,6%, suite à l'agrandissement de l'usine, pour une masse salariale de 438 millions de FCFA (+11,7%).

## La farine, les œufs et le sucre en repli

MSM

Libreville/ Gabon

LA branche meunière et avicole a été marquée par un tassement de son activité durant le premier semestre 2017. Ainsi, la production de farine a reculé de 16,6% pour se situer à 29 184

tonnes. De même, la production des aliments pour bétail a baissé de 3,3%, à 14 305 tonnes, en raison de la faible demande des éleveurs indépendants. Suivant la même tendance, la production d'œufs est descendue à 20,7 millions d'unités, en recul de 6,1% par rapport à fin juin 2016. Compte tenu de ces contreperformances, le chiffre d'affaires a régressé de



Photo : F.S.L.F.S.L

15,7% pour s'établir à 14,2 milliards de FCFA. Concernant la raffinerie de sucre, elle a enregistré des résultats contrastés. Au plan agronomique, la production de granulés de 50 kg a chuté de 39,2% à 2 925 tonnes à fin juin 2017. Par contre, sur le plan industriel, la transformation de sucre en morceaux et

La SMAG en petite forme.

autres présentations a connu un accroissement de 121,3%, en raison de la réhabilitation de l'outil de production.

Dans le même temps, les quantités vendues ont enregistré une hausse de 13,8% à 18 426 tonnes, tirées par la demande locale. Cela a induit un chiffre d'affaires de 10,06 milliards de FCFA sur la période.

## La production d'huile raffinée en hausse

MSM

Libreville/ Gabon

LES résultats de l'activité de production des huiles et corps gras ont été positifs sur les plans indus-

triel et commercial. En effet, la production de l'huile raffinée s'est située à 4 016 tonnes, soit une hausse de 102,6% par rapport à la même période de l'année précédente. De même, en glissement annuel, les quantités de savon pro-

duites ont quadruplés, sous l'effet de la modernisation de l'outil de production. Par contre, les difficultés techniques ont induit un repli de la production de l'huile palmiste de 14,4% à 125,9 tonnes. Dans ce contexte, le chif-

fre d'affaires a fortement augmenté pour se situer à 4,3 milliards de FCFA, sous l'effet de l'accroissement des quantités vendues sur le marché local et des exportations de savons durant la période sous revue.



Photo : L'Union

La production d'huile a connu une embellie au 1er semestre 2017.